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劉德華台北演唱會 以歌傳情共唱《中國人》

弘德明道

（特刊）

暌違11年，中國香港巨
星劉德華再度在台灣地區
舉辦個人演唱會。「今天
is the day劉德華巡迴演唱

會」台北站於11月1日晚間在台北小巨蛋拉開帷
幕。
我的老鄉劉德華，這次單刀赴會在台北小巨蛋
的萬名觀眾面前，連續多日獻唱，其中包括經典
曲目《我是中國人》。有人說，劉德華的影響力
巨大，威力堪比一枚東風導彈。我覺得最該感謝
的是台灣民眾，台灣民眾的熱情參與讓這次演唱
會更加意義非凡。實話實說，台灣是包括2,300萬
台灣同胞在內的全體中國人民的台灣，台灣的前
途只能也必須由包括我們香港同胞在內的全體中
國人民共同決定。
過去曾有輿論認為台灣同胞不再認同自己的中
國人身份，但劉德華的演唱會證明，台灣同胞依
然心繫祖國。台上，滿屏的中國漢字，一對五色
麒麟左右護法，一條中國巨龍盤旋，當劉德華演
唱起《中國人》時，更是帶動了全場大合唱。台

上唱：我是中國人；台下和：我是
中國人。特別是台下一位觀眾高舉
五星紅旗，看得我是熱血沸騰。
這首《中國人》的詞曲作者均為
中國台灣同胞。歌曲發行於1997
年，由台灣知名詞作家李安修作
詞，音樂界被譽為「教皇」的台灣作曲家陳耀川
作曲。劉德華的演唱會觸動了許多中國人的心
弦，讓原本因誤解而心生隔閡的人們重新審視彼此
的情感。中國人應該團結一致，台灣同胞，不要讓
祖國母親為難，期待早日實現和平統一。
劉德華開唱前，有人擔憂他是否會演唱《中國

人》。然而，劉德華首場便以《中國人》開場，
且每場必唱。你們太小看了我們香港藝人愛國的
真誠和勇氣。我們香港的愛國藝人特別多，劉德
華、譚詠麟、成龍、甄子丹，愛國情懷會隨着時
間的推移而愈發深厚。早點回來吧，期待有一
天，我們能在天安門廣場共同觀看升旗儀式，高
唱《義勇軍進行曲》，一同遊覽長城，共唱《萬
里長城永不倒》。

洪明基 全國政協委員

港需增法律領域競爭力
抓三重機遇實現新發展

林定國：調解院提供高效服務 助港建國際調解之都

崔
建
春
：

香港法律周2024昨日（5日）舉行第二屆

融通與發展法治論壇，有專家指出，香港國

安法的制定與國際立法實踐相互呼應，既與

國際接軌又有本地特色，為香港長期穩定發

展提供了法律保障。外交部駐港特派員崔建

春在致歡迎辭時表示，香港需要增強法律領

域的競爭力，包括把握《維護國家安全條

例》為香港法治、法治環境帶來的改善，鞏

固法律優勢，讓香港建立成為全球爭議解決

的首選目的地。特區政府律政司司長林定國

指出，國際調解院總部將設於香港，未來可

提供靈活及高效的調解服務，將香港打造成

國際調解之都。 ●香港文匯報記者 胡恬恬

香港文匯報訊 電影導演杜琪峯日前接受
BBC訪問時聲稱，個人「處於創作低潮」，
並將之歸咎於香港當前政治氣候，更稱港產
片已「失去靈魂」云云。多名立法會議員昨
日在社交平台發文反駁，指有關言論既忽視
了電影行業困局背後的多重因素，更抹煞了
電影人才的努力。他們強調，香港人不應妄
自菲薄、怪責環境，此時此刻更重要的是重
新思考，如何在環球市場及觀影習慣的轉變
中，尋找自己的一片天。

霍啟剛：全球電影業均面對困難
立法會體育、演藝、文化及出版界議員霍

啟剛表示，香港有言論自由，每個人也可以
分享自己的感受，當一個人明白自己在行業
及社會有地位，就更加需要謹言慎行。此等
言論對一直默默耕耘的業界，不公道、不公
平，如果有心推進電影業繼續向前，更不應
在外國媒體上唱衰香港，讓自己的言論成為
別人的「刀」，傷害與香港並肩同行的電影
工作者。
他指出，環球電影行業變遷，影業發展面
對困難，不只是香港面對的問題，亦並非單
一原因能夠解釋。經濟受壓、串流平台挑
戰、製作成本上升等等不同因素，均為全球
電影行業帶來前所未有的挑戰。在剛剛過去
的暑假，不論是海外、內地還是香港，電影
票房與去年同期比較均錄得下跌，而北美市
場五月票房更創1999年5月新低，屬25年來
暑期票房最差開局。
霍啟剛強調，香港電影人才有活力、有創
意，無論面對什麼困境，總能夠找到自己的
突破口。近年香港電影行業有多部出色的作

品，例如《正義迴廊》、《毒舌大狀》、
《九龍城寨之圍城》等等，叫好叫座，後兩
者更創出歷史性超高票房，最近上映的《焚
城》、《破．地獄》同樣好評如潮。每一部
佳作也看到新面孔、也看到新思維，充分展
現香港電影人的精神——面對困難從不畏
懼，在困境中尋求突破。

何敬康：多齣優質電影破票房紀錄
立法會議員何敬康不認同所謂港產片已

「失去靈魂」的言論，並指近年來愈來愈多
不同題材，反映社會各階層面貌，政府的
「電影發展基金」也投資了很多新進電影人
的製作，鼓勵更寬廣的創作空間。言論自
由、創作自由等，一貫以來得到香港特區基
本法充分保障。
「香港今天有國安法律，確保上映電影不
違法是每個政府應該謹守的職責。」何敬康
指出，香港實行「一國兩制」，與內地有不
同的電檢制度，符合香港上映條件的，不一
定符合內地法律法規，內地尊重香港的資本
主義和電檢制度，同樣地香港也應尊重內地
的社會主義電檢原則。
「喜見香港近年來有不少年輕電影人和導

演冒起，拍出多齣優質電影，有破盡票房紀
錄的電影出現，當中更有些是對社會一些狀
況充滿批判意味的，可見『獅子山下』的電
影並非千篇一律。」何敬康舉例說，部分老
一輩知名電影人，如導演王家衛最近創作的
電視劇《繁花》大受歡迎，而82歲的許冠文
依然以《破．地獄》一片展現演藝新篇章。
他盼望杜琪峰同樣可以在接近古稀之年，再
創高峰，為香港電影事業發展繼續努力。
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● 勞 聯 公 布
2024-2025 年
薪酬趨勢及期
望調查。

香港文匯報訊（記者 王僖）為深入了解香港打工
仔過去一年的加薪狀況及對來年加薪期望的意見，
港九勞工社團聯會（勞聯）今年8月對打工仔展開問
卷調查，顯示逾五成半受訪者所屬的公司正進行不
同規模的招聘，反映不少行業的人力需求殷切。63%
受訪者今年獲得加薪，平均加薪幅度4.5%，對加幅
滿意的受訪者僅佔不足13%，36.3%不滿今年加薪幅
度而萌生轉工想法。勞聯指出，僱員需獲合理薪金
調整，才可相應地維持合理的生活質素水平，因此
建議僱主來年加薪幅度不少於5.5%。
勞聯的薪酬趨勢及期望調查共收回1,123份有效問

卷，結果顯示56.2%受訪者的公司正增聘人手，但亦
有31.8%受訪者反映，雖然人手不足，但公司仍凍結
招聘計劃，近12%受訪者更表示公司有不同規模的
裁員計劃。勞聯認為，這顯示輸入勞工政策，影響
部分僱主的本地招聘意慾，本地僱員就業情況備受
考驗。

滿意加薪幅度者不足13%
有63%受訪者指今年獲得加薪，減薪的比例不足

1%，其餘約36%受訪僱員被凍薪，凍薪情況比去年
大為改善。但對今年薪酬調整滿意程度，反映「一
般」的受訪者佔最多（35.4%），不滿意的佔33%，

非常不滿的佔19.3%，「滿意」和「非常滿意」兩者
合計不足13%，顯示打工仔對今年加薪滿意度普遍
偏低。
為幫補生計，47.8%受訪者需要加班或做兼職；
66.6%受訪者更稱需要節衣縮食。勞聯表示，情況反
映縱使香港經濟活動好轉，但未能令打工仔收入相
應增加，導致額外生活壓力，而本港消費物價數據
亦顯示，集體運輸開支去年及今年相繼加價，今年8
月份的中小型住宅單位的相關租金指數，亦比去年
同期升7.03%。
與此同時，市民對日常生活中價錢不變但分量縮
減的「縮水式通脹」感覺十分強烈，勞聯認為僱主
必須回應僱員的普遍期望「勞有所獲」，合理的薪
酬待遇才能提高就業意慾，才能提高市民向上流動
的機會，為企業挽留人才，促進社會和就業質素提
升，建議僱主明年為僱員加薪5.5%。
勞聯主席、立法會議員林振昇表示，今年建議
的加薪幅度已較去年提出的6%為低，因為通脹較
溫和，及考慮到部分行業的經營環境受到挑戰所
致。他坦言，明白部分行業正面對困難，但考慮到
經濟增長較疫情期間好，並參考過統計處數據，希
望有能力的企業可以加多些薪金，與打工仔分享
成果。

36.3%打工仔不滿加薪幅度想轉工

●林定國致辭。 林定國Fb圖片●崔建春致歡迎辭。

昨日上午的兩場專題研討中，多位專家討論了法
律互通對國際貿易、商業、爭議解決、制裁以

至人工智能（AI）管治等新興領域的影響。

「法治是基本法所確認的核心價值」
崔建春致歡迎辭時強調，香港應設法抓住三重機

會，用法治實現香港的新發展。一是特區法治環境
優化帶來新機遇。法治是基本法所確認的香港核心
價值，是香港保持長期繁榮穩定的有力支撐。隨着
基本法二十三條立法順利完成，特區的居民福祉、
營商環境、對外交往得到更好保障，一個安全穩
定、發展可期的香港必將繼續成為各國投資者幹事
創業、逐夢築夢的福地。
二是國家推進法治建設帶來新機遇。法治是中國
式現代化的重要保障。國家正統籌推進國內法治和
涉外法治，完善涉外領域立法和粵港澳大灣區規則
銜接，大力培養涉外法治人才，積極發展涉外法律
服務，必將使香港法律領域專業優勢得到更全面釋
放、法律服務業活力得到更充分激發。
三是全球治理發展完善帶來新機遇。法治是全球
治理的必然要求。當今世界需要更加公正合理、與
時俱進的治理規則體系。香港在「一國兩制」框架
下享有獨特地位，在中央政府支持協助下，深度參
與國際規則談判及世貿組織等多邊機制，必將在助
力國家引領塑造全球治理中扮演更重要角色，獲得

更有利於發展的外部環境。
亞洲基礎設施投資銀行總法律顧問 Alberto

NINIO，則以國際法在促進良治和高質量發展中的
作用作專題演講。他強調，國際法在促進良治和高
品質發展中至關重要，確保資源管理有效、機構透
明負責，以及維護法治。
緊接其後的兩場專題討論，探討了法律互通在日

益全球化的環境中的重要性，以及其對國際貿易、
商業、爭議解決、制裁以至人工智能管治等新興領
域的影響。在金融安全領域方面，上海交通大學凱
原法學院沈偉表示，在當前國際形勢下，中國企業
需要建立完善的風險評估和內部控制機制，並建議
通過完善人民幣跨境支付系統、推進人民幣國際化

等途徑，在法治框架下應對金融制裁風險。

江樂士：國安法助港長期穩定發展
香港大學法律院榮譽教授江樂士指出，香港國安

法的制定與國際立法實踐相互呼應，通過對比分析
澳洲、英國、加拿大等地的相關立法，顯示香港維
護國家安全的法律制度既與國際接軌，又具有本地
特色，確保了香港與國際社會的良性互動，又為香
港的長期穩定發展提供了法律保障。
展望人工智能對國際治理規則秩序的影響，清華

大學人工智能國際治理研究院副院長梁正教授認
為，要建立有效的全球治理體系，首要任務是凝聚
底線安全共識，防範技術失控與濫用風險，同時推

動負責任的人工智能應用。在具體治理架構上，需
要在發展與安全兩個維度取得平衡：既要尊重市場
規律和技術發展節奏，避免過度干預，又要建立適
度的安全監管框架，確保產業健康發展。
「君子和而不同。」林定國在閉幕致辭時表示，
中央要將香港建設為亞太區主要國際法律及爭議解
決服務中心，有關建立國際調解院的公約早前已完
成談判，並決定明年在香港舉辦簽署儀式，國際調
解院總部亦會設於香港。該調解院成立後，可提供
靈活及高效的調解服務，將香港打造成國際調解之
都。「香港在國際法律標準、國際糾紛解決以及法
律能力建設等方面的不懈努力和貢獻，能為世界應
對複雜挑戰帶來積極影響。」

香港文匯報訊（記者 吳健
怡）為表揚提供卓越服務的香港
零售店舖及前線員工，香港零售
管理協會舉辦2024年傑出服務
獎，昨日委任267名零售大使以
及新增零售直播王大獎。12月
的聖誕消費旺季將至，香港零售
管理協會主席謝邱安儀指出，
「假期愈長，港人愈趨向外遊」
會影響本地零售業，料聖誕市道
仍具挑戰，建議業界多做推廣宣
傳，並期望深圳「一簽多行」安
排盡快恢復，令訪港遊客增加，促進消費。
據特區政府統計處最新公布，今年9月的零售業

總銷貨價值的臨時估計為 296 億元，按年下跌
6.9%。香港零售管理協會近期亦向會員進行關於聖
誕節的零售市道的問卷調查，當中涉及3,500間店
及72,000員工，近七成受訪公司預計，今年聖誕節
的生意比去年同期下跌，跌幅由單位數至低雙位
數。
面對香港零售業的寒流依然在狠颳，零售市場於

年底可能繼續萎靡，謝邱安儀表示12月假期多，不
少市民喜歡在此期間外遊，加上訪港旅客的消費模

式有所改變，導致香港零售業仍然面對挑戰。不過
她認為，本港零售業未來仍有轉機，由於12月亦同
樣是港人送禮節日，相信有助銷售市道，鼓勵業界
多做特別的推廣活動，不斷求變創新，向周圍城市
學習，定能渡過困境。
被問到深圳「一簽多行」若恢復，對聖誕節銷情
有否幫助時，她表示香港零售業面對不同挑戰，其
中之一是人流，特別是長假期時，相信「一簽多
行」能夠鼓勵深圳，以至大灣區內地居民訪港，帶
旺街道人流，相信零售業能夠受惠，措施亦能促進
兩地居民交流及融合。

零售協會盼深「一簽多行」速恢復

●為表揚提供卓越服務的香港零售店舖及前線員工，香港零售管理協會
舉辦2024年傑出服務獎。 零售協會供圖

◀ 由外交部駐香港特別行政區特派員公署與律政司合辦的第二屆融通
與發展法治論壇，是香港法律周2024活動之一，昨日順利舉行。


